

Banco Mundial recomienda prudencia política sobre la reforma tributaria (El Financiero 27/05/09)

Banco Mundial recomienda prudencia política sobre la reforma tributaria (El Financiero 27/05/09) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 27 de mayo de 2009 Las medidas deben contar con "mucho apoyo" ante tensiones con los partidos, dice. Inicia la escasez de recursos entre entidades globales. Deuda de México podría llegar a 11 mil mdd en 2010. El gobierno tiene que ser políticamente prudente al tratar de alcanzar una reforma fiscal integral con cambios que la sociedad acepte, identificando medidas que puedan gozar de "mucho apoyo", indicó el Banco Mundial (BM), al advertir que en algunos organismos multilaterales empieza a escasear el capital. "Lo necesario es ver cómo pueden ajustar la política a las necesidades de gasto de desarrollo y a los requerimientos macroeconómicos en medio de las tensiones que tienen que manejar con los partidos políticos", apuntó Axel van Trotsenburg, director del BM para México y Colombia. En rueda de prensa, el funcionario expuso que el debate debe ser entre todos los políticos y grupos de interés sobre cuál es la mejor política fiscal. Por otra parte, comentó que en 2009 México dispone de cinco mil millones de dólares vía préstamos del BM, de los que han sido aprobados tres mil 603 millones: dos mil 901 para programas de inversión y 702 para el desarrollo de políticas, principalmente de medio ambiente. Dijo que la deuda total de México con el BM asciende a seis mil 300 millones de dólares, ocupando el sexto lugar entre los países con mayor endeudamiento con este organismo, luego de que en 1995 tuvo el primer sitio, con una deuda de 14 mil millones de dólares. Sin embargo, agregó que para el próximo año, si en 2009 México ejerce los cinco mil millones de dólares, su deuda con el BM podría elevarse a entre diez mil y 11 mil millones. "Si el gobierno quisiera obtener más recursos, tendríamos que evaluar, porque en este momento hay un incremento en la demanda de nuestros recursos y tenemos que ver si el BM puede tener indefinidamente esa capacidad de responder. En otros bancos multilaterales ya hay problemas con el capital", alertó. Respecto al paquete que la institución ofreció a México para hacerle frente al brote de influenza A(H1N1), precisó que se trata de 205 millones de dólares, de los que 25 millones fueron desembolsados en un término de 72 horas para la reprogramación de un esquema de salud. Anticipó que se analiza otro monto de recursos solicitados relacionados con la influenza, por 180 millones de dólares. Demanda mayor Van Trotsenburg destacó que en los últimos años, el BM ha otorgado un promedio de cinco mil millones de dólares en América Latina, y que este año fiscal que concluye en junio la cifra ascenderá a 14 mil millones, aunque en todo el BM podrían terminar entre 30 mil y 35 mil millones en este año fiscal. "Claramente es una demanda enorme también vinculada a los problemas en los mercados, pero en tiempos de crisis las organizaciones multilaterales podemos desempeñar un papel de mitigación para ayudar", afirmó. Señaló que derivado de la crisis global, en el mundo habrá 50 millones más de personas pobres y entre los principales problemas para México estarán un incremento en el empleo informal y el desempleo.